

Los bancos resentirán la desaceleración en el 2013

Edgar Huérfano
EL ECONOMISTA

DERIVADO DE la desaceleración de la economía durante todo el 2013, el sector bancario resentirá el impacto, principalmente en una disminución de la cartera de crédito y, en menor medida, en las utilidades de los bancos, consideró la empresa consultora Moody's.

David Olivares, analista del sector bancario de Moody's, comentó: "Nosotros teníamos estimado que el crecimiento de la cartera sería de alrededor de 12% para todo el sector en este año; sin embargo, tendremos que incorporar a nuestro análisis la disminución en el crecimiento de la economía, por lo que la cartera podría crecer entre 11 y 10% en el 2013".

En el marco de la XIV Conferencia Anual de Moody's, el especialista destacó la correlación entre el crecimiento económico y el incremento de la cartera de crédito, lo que, en su momento, podría impactar de cierta manera en las utilidades de los bancos.

Mencionó que, si bien la retoma financiera da mayor margen de operación a los bancos, sus efectos se verán hasta después del 2014, por lo que tampoco se puede esperar que, en el corto plazo, ésta sea una palanca de crecimiento.

Sin embargo, Olivares refirió que, aunque el impacto de la desaceleración se verá en la cartera de crédito, el dinamismo que tiene el sector, desde hace un par de años, será el que apoye el crecimiento del negocio en el 2014.

“El sector seguirá tendiendo muy buenos resultados en ganancias; es uno de los más rentables en Latinoamérica, por lo que no esperamos ver grandes variaciones en las utilidades del 2013 ni en el próximo año”, dijo el especialista.

Dentro de las ventajas que tienen los bancos en México, indicó, se encuentran una creciente clase media que demanda servicios financieros, ampliar la penetración dentro de los estratos económicos más bajos de la población y que se cuenta con estabilidad macroeconómica.

Por ello, es muy importante la expansión de los servicios bancarios a través de diferentes canales y de una mayor infraestructura, lo que a su vez pone presión a la rentabilidad de los bancos, ya que estas inversiones deben ser cubiertas lo más pronto posible, planteó.

“Uno de los retos que vemos para el sector (...) es que deberán poner más esfuerzo en la eficiencia operativa, para mantener los márgenes de rentabilidad que han registrado históricamente”, mencionó.

De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), las utilidades del sector bancario, de enero a junio, alcanzaron 52,119 millones de pesos, lo que significó un incremento de 19.7% anualizado.

20%

anual creció la utilidad de la banca durante el primer semestre del 2013, según la CNBV.